



La presentación del Foro despertó interés también entre organizaciones de la sociedad civil y público en general interesado en el tratamiento de la movilidad humana en el país que se hicieron presentes en la actividad.

Diálogo y acción colectiva: Lanzamiento oficial del Foro Permanente para abordar integralmente los desafíos de la Movilidad Humana en Ecuador

En la ciudad de Quito se realizó el lanzamiento oficial del Foro Permanente por la Movilidad Humana en Ecuador, un espacio colaborativo impulsado por 13 organizaciones de la sociedad civil y cooperación internacional, con el objetivo de propiciar la reflexión y el análisis sobre la movilidad humana en todas sus formas y así dar paso a la construcción de propuestas de políticas para su protección. Asimismo, se plantea fomentar el apoyo mutuo entre las organizaciones que trabajan para contribuir a la protección de las personas en movilidad y contribuir a la lucha contra la xenofobia y aporofobia.

El Foro surgió como resultado de un proceso iniciado en 2024 en el marco del programa INTEGRA, financiado por la Unión Europea y que con el liderazgo del Comitato Internazionale per lo Sviluppo dei Popoli (CISP) en Ecuador, en materia de movilidad humana en el país y la región, se ha sumado el respaldo de la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación (COSUDE), que aporta activamente en su desarrollo, fortalecimiento y consolidación.

#CISPenEcuador

Entre las organizaciones que conforman el Foro están Aldeas Infantiles SOS Ecuador, ADRA¹, AVSI², CARE³, CISP, Consejo Noruego para Refugiados – NRC, COOPI⁴, Fellow Universidad de Londres, Fundación Alas de Colibrí, Fundación Diálogo Diverso, Fundación Ecuatoriana Equidad, Fundación Esquel y RET International⁵. Todas ellas se destacan trabajando en áreas clave como la regularización migratoria, apoyo psicosocial, fortalecimiento de medios de vida y defensa de derechos humanos, bajo un enfoque colaborativo que integra perspectivas de género, étnicas y etarias.



En la apertura del Foro, se realizó un análisis del contexto país que abordó el marco normativo de la movilidad humana, acceso a derechos con énfasis en protección de la infancia, inseguridad y situación de las mujeres y personas de las diversidades.

El evento marcó un hito en la respuesta integral a los desafíos que enfrentan las personas en situación de movilidad humana, especialmente migrantes venezolanos, quienes representan uno de los flujos migratorios más grandes de la región, con 7.7 millones de personas desplazadas según ACNUR. En este sentido, la Secretaría Técnica del Foro Permanente por la Movilidad Humana en Ecuador, conformada por CISP y la Fundación Diálogo Diverso, así como las organizaciones que componen este espacio, destacaron la importancia de contar con la presencia de diversos actores regionales de América Latina y el Caribe como la Coalición LAC RMD⁶ e ICVA⁷ (por sus siglas en inglés).

¹ Agencia Adventista de Desarrollo y Recursos Asistenciales.

² Agencia Adventista de Desarrollo y Recursos Asistenciales.

³ Cooperative Assistance and Relief Everywhere Inc.

⁴ Cooperazione Internazionale.

⁵ Resiliencia, empoderamiento y transformación internacional.

⁶ Coalición de Organizaciones de la Sociedad Civil para la Defensa de los Derechos de las Poblaciones Refugiadas, Migrantes y Desplazadas en Latinoamérica y el Caribe – Refugiados, Migrantes y Desplazados.

⁷ Consejo Internacional de Agencias Voluntarias.

#CISPenEcuador

El contexto en el cual se desarrolló el evento está marcado por la gran afectación del trabajo de atención a las personas en movilidad humana y la población local en situación de vulnerabilidad, a partir del congelamiento de los fondos para la cooperación de parte del gobierno de Estados Unidos. Este hecho ha generado incertidumbre en la cooperación internacional, pero también la oportunidad de reorganizar las acciones destinadas a la protección de los derechos de las personas más vulnerables.

En este sentido el enfoque del evento fue más allá de la presentación del Foro ante la opinión pública, y se quiso aprovechar la oportunidad para motivar a actores clave de la movilidad humana en el país y el Estado para la activación de una Mesa Nacional de Movilidad Humana con el objetivo de generar una respuesta conjunta, que permita garantizar la aplicación efectiva del marco normativo vigente y promover una agenda basada en la protección y el ejercicio efectivo de los derechos humanos.

La propuesta de activación de la Mesa Nacional de Movilidad Humana surgió en este espacio que contó con representación de diversas instancias del Estado encargadas de la rectoría de la política pública en materia de movilidad humana en el país, como el Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana; de la Mujer y Derechos Humanos; Defensoría del Pueblo del Ecuador y Defensoría Pública del Ecuador; y de la Asamblea Nacional del Ecuador en la persona de la Asambleísta por Europa, Asia y Oceanía y primera vocal del Consejo de Administración legislativa, Esther Cuesta.



#CISPenEcuador

De la misma forma, desde el Foro se valora la presencia de agencias de Cooperación como la Dirección General de Protección Civil y Operaciones de Ayuda Humanitaria Europeas – ECHO, la Oficina de la ONU para la Coordinación de Asuntos Humanitarios – OCHA, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados – ACNUR, la Organización Internacional para las Migraciones – OIM, la Unión Europea en Ecuador, y la Cooperación Alemana en Ecuador – GIZ. Además, la academia también estuvo representada por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales – FLACSO Ecuador, la Universidad Politécnica Salesiana, y la Universidad Andina Simón Bolívar.

El Foro cuenta desde ya con organizaciones amigas que atendieron la convocatoria y que han acompañado de cerca su consolidación, como 3iSolution, Corporación Alianza Migrante, Misión Scalabriniana, Ayuda en Acción en Ecuador, Plan Internacional, Pastoral Social Cáritas Ecuador, Servicio Jesuita a Refugiados – JRS, HIAS, Asociación Lluvia de Arcoíris, Asociación de Periodistas Venezolanos en Ecuador y Estrategia de Protección InfoPa'lante Ecuador.

Hashtags: #ForoMovilidadHumanaEC #IntegraciónSinBarreras #DerechosSinFronteras

